DIPUTADO RUBÉN ANTONIO ZUARTH ESQUINCA, DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL.

ASUNTOS GENERALES:

TEMA: "EXHORTO LEGISLATIVO".

Muy buenas tardes tengan todas y todos los presentes, compañeras y compañeros legisladores, público en general, medios de comunicación, los que nos siguen a través de las plataformas digitales y redes sociales, aprovecho para felicitar a nuestra presidenta del congreso por su cumpleaños, muchas felicidades presidenta, que sea un gran día, se pase muy bendecida y festejada. Se vale, se vale. Fíjense que, pensé mucho en pasar hoy y en comentar este tema, pero después de platicar con varias personas, con varias gentes, incluso varios compañeros de distintas fracciones parlamentarias, llegué a la conclusión que debía de hacerlo, en el sentido a últimas fechas, compañeras y compañeros, hemos estado observando, viendo la sociedad también, lo está haciendo, cómo el recinto parlamentario se viene convirtiendo en una extensión, por así decirlo, en las participaciones de asuntos generales de procesos internos de un partido político. Creo que, yo he escuchado con mucha atención, con mucho respeto, porque creo que esa es la función que debemos tener como legisladores, el respeto, la tolerancia, debemos de respetar todas y cada una de las posturas y eso te da también en asuntos generales, y yo ahí presidenta y a toda la mesa, entiendo, entiendo que es parte de la diversidad parlamentaria que debe de haber, pero bueno, creo que los tiempos y las épocas electorales que marcan nuestro calendario todavía no se dan, creo que las épocas y las fechas electorales todavía le faltan a nuestro estado, y yo no he tomado participación y no he querido entrar al debate, no porque no haya temas o rectificación de hechos que hacer, o no porque haya temas, no haya temas que comentar, los hay por supuesto, pero insisto entiendo que es parte de la tolerancia y el respeto. También ya la sesión pasada, todos nos paramos y dimos un minuto de silencio para el señor Armando Enrique Roblero Vázquez, yo estuve buscando, googlie, entre, busqué en todas las redes, cuál era la aportación del señor Enrique Roblero para Chiapas y bueno, es parte de un movimiento de un partido político y se vale, y yo me paré por respeto cómo él, para muchos, pero yo creo que las efemérides están muy definidas en nuestro calendario, sino al ratito el PT, el Verde con justa razón o cualquier fracción parlamentaria el PRI, los compañeros independientes van a venir y yo quiero que guardemos un minuto de silencio por Juan o por Pedro y vamos a convertir esto en un desaseo legislativo, lo digo con mucho respeto a la memoria de profesor Armando Enrique Roblero, pero yo creo que tenemos que tener muy claro a qué es lo que venimos al Congreso del Estado, pacientes hemos escuchado todas las fracciones parlamentarias, pacientes hemos estado todos, entendiendo que los sentimientos están a flor de piel y que como vaya pasando los tiempos y las épocas electorales, esto se va a ir agudizando, pero también debemos de tener muy claro que hoy la sociedad quiere escucharnos, no solo hablar de política, es arena la tenemos que hacer en otro lado y se tiene que hacer con respeto, con orden, porque esa es parte del quehacer político, pero es la sociedad de aquí adentro, en el congreso nos quisiera estar escuchando debatir las propuestas que ya están, las propuestas que muchos, que todos, y reconozco el avance de que se ha hecho en sacar varios de los temas pendientes en esta mesa directiva, pero quisiera escucharnos hablar la sociedad, del medio ambiente, del maltrato animal o del bienestar animal, que ya hay una propuesta, hay tres propuestas legislativas, del campo, quisiera hablar, vernos hablar y debatir en los temas del feminismo que hoy son también activismo, feminismo, activismo, violencia vicaria, despenalización del aborto, entre otros temas importantes y de identidad de género entre otros temas importantes, la salud, movilidad y comunicaciones y transportes, a eso estamos llamados y eso es lo que quisiera escuchar la sociedad de nosotros, no venir, y lo digo con mucho respeto, a replicar los procesos internos de tal o cuál partido, porque yo puedo venir y desde aquí lo anuncio y lo digo, no lo voy a hacer, porque aparte de ser diputado soy presidente de un partido que formamos una coalición y pudiera venir y hablar del proceso interno de lo que estamos haciendo, desarrollando, pero aquí venimos a hablar de otros temas, de estos temas que estamos poniendo sobre la

mesa, llegará el momento en los cuales debatiremos, llegará el momento en los cuales tendremos que hablar inminentemente de esos temas, y yo les digo que es desde la fracción parlamentaria del PRI, lo haremos con mucho respeto, lo haremos sin necesidad de la ofensa, sin necesidad de la diatriba o la mentira, lo haremos siempre pensando en Chiapas. Hoy, deberíamos estar hablando de esos temas que han propuesto, que hemos propuesto todos y cada uno de nosotros o deberíamos estar pensando en Chiapas, en cómo ayudar al ejecutivo ante el increciente ola de, ante la creciente ola de inseguridad que se está viviendo en nuestro Estado y que es nacional incluso, o cómo le vamos a dotar de gobernabilidad y de paz social desde el Congreso a nuestros municipios y ahí yo celebro que hoy hayamos pasado, pasado el tema de Teopisca y respeto también la postura del Partido Verde ecologista, que de eso se trata la política y de eso se trata poder expresar a través del voto su posición y se hace con mucho respeto y con mucho orden, pero hoy desde acá abonamos a que uno de los graves problemas que tenía Chiapas, hoy vaya encaminado a resolverse, y así muchos, muchos temas como apoyaremos a la economía que sigue sufriendo los estragos de una pandemia que fue fatal, que fue brutal, que cobró muchas vidas y que todavía no logramos recuperarnos económicamente las y los chiapaneco, las y los mexicanos de esa pandemia del COVID-19 en temas económicos. Entonces, cómo vamos a ayudar a Chiapas, cómo vamos a atender desde acá, desde el congreso las herramientas para poder generar gobernabilidad, paz social y de eso, de eso es lo que quiere escuchar la sociedad allá afuera. Compañeras y compañeros, yo haré en la sesión del martes, de la junta de coordinación política, donde todo las fracciones nos ponemos de acuerdo, donde todas las fracciones platicamos y dialogamos un exhorto claro y contundente para que estos temas no se repliquen en la tribuna legislativa, tienen su lugar, tienen su foro, tienen cada uno sus consejos y sus procesos internos, lo haré porque creo que Chiapas nos está llamando hoy, con madurez y con altura de miras hablar y a resolver los grandes problemas que tiene nuestra entidad, no nos sorprendamos después porque las asambleas quedan sin quórum, por qué se van los diputados del recinto parlamentario, cuando está hablando uno o cuando está hablando otro, precisamente por eso, porque esos temas solo le interesan a algunos,

pero no le interesan a todas y cada uno de los chiapanecos, sería todo compañeras y compañeros, gracias por escucharme